

放課後ルームの 待機児童数が 全国1位に...

どろんこ

2024年3月21日(木)

689号

船橋市職労福祉支部

発行責任者 村上はつみ



地域子育て支援課から 突然の提案

昨年12月に地域子育て支援課より組合に対して待機児童が全国1位(自治体によって申告方法が異なる)になってしまったことから、待機児童対策プランを4月から実施すると話がありました。

内容は、

① 特別教室のタイムシェア

待機になった児童を17時まで学校の特別教室で預かり、17時以降もいる児童は既存のルームに移動して過ごす

② 受け入れ児童数の拡充

現在、定員の2割増まで受け入れているが、登退所システムを利用した出席率に応じ、定員になるまで2

③ 時短勤務職員の導入

割以上でも受け入れをすすめる
14時〜17時を基本とした3時間勤務職員の採用を進める

④ 事務職(役職定年者)を設置

園長の負担軽減のため、園長の補佐を導入する

緊急申し入れと懇談・交渉

①②に関しては、

・全ルームで欠員状態が何年も続いている中、誰がどうやって対応するのか疑問であり、とても今の体制で導入できないこと
・やるのであれば、配置基準通りの人員確保が必要であること

・待機児童対策とするなら、職員員の欠員解消や処遇の改善は必須であること
これらを理由に、12月下旬に緊急申し入れ書を提出し、1月に課と懇談をしました。しかし、

担当課は全く現場の意見を聞く気がなく、「どうにかやる」の一点張りでした。このままでは埒があかないとして、こども家庭部長へ緊急要求書を提出し、部長交渉を要求しました。

待機児童対策を進める担当課

しかし担当課は、組合に「回答期限内に回答が間に合わない」と連絡しておきながら、**時短勤務職員の募集は始めてしまう。**

タイムシェアや受け入れ拡充をしたいたルームに向き、一連の**待機児童対策を説明して回る**事を始めました。

「交渉中の議題であるにもかかわらず話を進めるとはふざけている!」。組合として部長に猛抗議し、市職労の市長交渉でも

「組合軽視だ!」と訴え、
誠

実な対応を求めました。



「いつも家庭部長交渉へ

説明を受けた現場の職員からの話も聞き、2月初旬、部長交渉に臨みました。

部長からは、「4月からのタイムシェアの導入は無理」と発言させることができませんでした。

ただ、「受け入れ児童数の拡充を4月から」は取り下げず(待機児童数は5月1日の児童数のため)、引き続き3月上旬まで交渉が続きました。

現場の仕事をもっとわかってもらうため、「日常の職員の児童の対応等をまとめた意見書」(ルームにきた児童だけで無く、来ない児童についても確認を取る等の対応に追われていること等)を提出しました。

その結果、**「4月のタイムシェア導入は見送り」**

「受け入れ児童数の拡充とタイムシェアは、人員が確保されたら、再度検討する」

「タイムシェアは細かなルールを現

場の職員や組合と協議してから実施する」

まで押し返すことができました。

組合の必要性

今回の導入がなされてしまえば、現場はさらに負担が増し、退職者が増える状況は避けられなかったと思います。課が動いたのには、市議会でかなりの批判があったことも要因ではありますが、組合として、当初から根本的に人員がいらないと無理だという点を伝え続けたことが、成果に繋がったと思います。

「こんなに困っていても、それを伝え続けていかなければ何も変わらないということ、諦めないこと、組合は職員の意見を反映し、要求に変えて訴えていくという基本的な役割を改めて感じた一件となりました。」

また、交渉の内容をニュースとして速報し、現場へすぐに報告したことで、組合の存在を職員たちに向けても発信すること

が出来ました。これをきっかけに、もっと現場の声を反映するべく、組合員を増やしていくなど、活動の拡大に繋がっていかばと思います。

まだまだ年度が替わってからもタイムシェアのルール作りなど課題は山積していますが、焦らず諦めず、一つずつ丁寧に取組んでいきたいと思えます。

保育園では、4月から徐々に、様々な機能が導入されます。3月の保育園連絡会で、「コドモン導入に対しての不安について」意見を出してもらいました。

・ 具体的なイメージが持てず、不安しかない
・ 何が分からないかも分からない状態
・ 詳しい説明が無く、まだ触れてもいけないので、4月からできるか不安

・ 新しいシステムに、職員や保護者が慣れるまで時間がかかりそう

・ 保護者から質問をされても分かるか不安
・ 故障した時やエラーになった時などの対応が分からない
・ Wi-Fiの問題は無いのか？

・ 通信が遅いなど接続環境は大丈夫か？

・ 朝7時にシステムをスタートできるよう、タブレットを保管庫から出し、立ち上げて読み取り、画面を設置する等7時前にしなければならぬ仕事が増える。同様に19時番の仕事も増えるのでは無いか？

など

現在タブレットを操作しているところもあったが、見えない園もあり、対応にかなり差がありました。開始して分かる問題もあるので、解決に向けて意見を聴かせてください。

コドモン 導入